

# СТАТИСТИКА В УСЛОВИЯХ ГЛОБАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ

Богдан Богданов\*

## РЕЗЮМЕ

Перед статистикой в качестве науки и практики вырисовывается ряд вызовов, связанных со своевременным, точным и качественным отражением

значимых явлений и процессов национального и международного масштаба.

В статье отмечается, что быстрота, с которой статистическая деятельность реагирует на события в социально-экономической жизни, имеет решающее значение для эффективности управления обществом. Качество, объемы и содержание информационных потоков являются значимым показателем для жизнеспособности каждого государства.

Упомянуты также основные задачи, связанные с будущим развитием государственной статистики. Эти задачи неразрывно связаны с историей, традициями, накопленным опытом и динамикой событий, отмечающих путь нашей страны в новых измерениях непрерывно изменяющегося мира.

Акцент в статье также ставится и на роль статистики при вводе международных стандартов в осуществлении исследований, имеющих одинаковую значимость как для общества, так и для международных организаций. Внимание уделяется не только на стандарты, предопределяющие участие нашей страны в международном обмене информацией, но и на те, которые определяют ее место в глобальной экономике.

Представлены некоторые проблемы, связанные с достоверностью статистической информации. Разграничиваются основные ошибки, допускаемые в ходе проведения статистических исследований. Приводятся также дефиниции основных принципиальных положений при разработке программ и осуществлении работ, нацеленных на редуцирование к минимуму опасностей в допущении ошибок в ходе исследований. Проводится тонкая граница между производством информации и угрозой создания дезинформации для общества и управления.

## STATISTICS IN THE ENVIRONMENT OF THE GLOBAL ECONOMY

Bogdan Bogdanov\*

## SUMMARY

A number of challenges are outlined in front of statistics as a science and practice and they are connected with the timely, accurate and quality reflection of important

phenomena and processes of national and international scope.

The article notes that the speed with which statistical activity reacts to what is happening in the socio-economic life is of a decisive significance for the effective management of society. The quality, volume and contents of the information flows are an important indicator of the dynamism of every country.

The main tasks of the future development of the national statistics are pointed out. These tasks are closely connected with the history, traditions, the accumulated experience and the dynamics of events that are tracing the way of our country in the new dimensions of the ever-changing world.

The article stresses the role of statistics for introducing international standards for conducting surveys, which are equally important for society and the international organizations. Attention is paid to the fact that these standards predefine the participation of our country in the international information exchange as well as its place in the global economy.

Certain problems are presented that are connected with reliability of the statistical information. Outlined are the main errors, which are made when carrying out statistical surveys. The basic principal foundations for developing programs and implementing activities for reducing down to a minimum errors in the course of a survey are defined. Described is the narrow border between information production and the threat to misinform society and government.

\* Ph.D., Chief of Department "Household Statistics and Employment" at the National Statistical Institute, Sofia, 2, "P. Volov" Str.; e-mail: bbogdanov@nsi.bg .